

Morales: "Gran Canaria no está sola, también defendemos a los tinerfeños"

El presidente del Cabildo advierte que "no admito lecciones de democracia de nadie y menos de CC" ■ Critica que Carlos Alonso haga electoralismo con el ITE

R.A.D.

LAS PALMAS DE GRAN CANARIA

El presidente del Cabildo de Gran Canaria, Antonio Morales, aseguró ayer que la Corporación que preside no sólo defiende a los gran canarios sino también a los habitantes de Tenerife pese a lo que diga el presidente del Cabildo, Carlos Alonso, en relación con la distribución de los fondos del antiguo Impuesto sobre el Tráfico de Empresas (ITE). En su opinión, "Gran Canaria no está sola, en Tenerife hay organizaciones políticas y sociales que están en contra de la triple paridad e incluso piensan llevar este asunto al pleno del Cabildo porque

consideran que la defensa de la triple paridad no responde a los intereses de la isla".

Morales recuerda que la distribución de los fondos con los criterios del REF lo respalda el 80% de las fuerzas políticas parlamentarias, los ayuntamientos, las organizaciones empresariales y sindicales, en definitiva la sociedad civil de Gran Canaria.

El dirigente gran canario se muestra muy crítico con Coalición Canaria y con la intención del actual presidente de la Fecai, Marcial Morales, de imponer un acuerdo cuando el órgano que reúne a los cabildos tiene la tradición del consenso y la unanimidad en los

Reitera que la triple paridad sería reproducir un modelo injusto e insolidario

acuerdos. "No admito lecciones de democracia de nadie y menos de Coalición Canaria, en la Fecai nunca se ha impuesto los acuerdos y lo que ha decidido la Fecam es lo lógico, es decir, trabajar para el consenso porque no tiene sentido que se imponga una decisión al Cabildo de Gran Canaria porque los acuerdos tienen que ser por unani-

midad y no por criterios políticos de otra índole. Gran Canaria no está sola en esto", critica.

Partidismo

En este sentido insiste en que la propuesta de la triple paridad que defienden seis cabildos y el Gobierno canario "no se sostiene" y acusa a CC de intentar imponer un acuerdo por criterios meramente partidistas y electoralistas. Morales recuerda que el presidente del Cabildo tinerfeño, Carlos Alonso, es candidato al Congreso en las elecciones del 20-D, por lo que se trata de "potenciar" su figura y "le interesa tener el apoyo de las islas no capitalinas de su provincia" y, de

camino, "estabilizar el pacto para satisfacer a algún presidente de cabildo", en clara alusión al dirigente gomero Casimiro Curbelo, que también es diputado en el Parlamento regional.

En cualquier caso, se trata de un "galimatías" plagado de dudas manifiestas, en su opinión, por el propio Gobierno, que se cuestiona si esta partida se podrá destinar a infraestructuras o debe ir a cubrir deuda. "De todos modos, no estará en estos presupuestos, sino en los siguientes y será administrado por el próximo Gobierno central", agregó.

"No podemos reproducir un modelo injusto e insolidario, defendemos un sistema que iguale a los canarios, debemos intentar que los recursos lleguen a todos los ciudadanos de forma homogénea y a través de un reparto que está aceptado por todos", afirma Morales en relación con su defensa de la distribución contemplada por el REF y que supone que un 58% de los recursos van a los cabildos y ayuntamientos, mientras que el 42% restante van a las arcas autonómicas.

Casa África ante su 10 aniversario

La sede de Casa África acogió ayer la celebración del XVI Consejo Rector de la institución. Las tres instituciones patronas del consorcio de diplomacia pública y económica (Ayuntamiento, Gobierno canario y de España) aprobaron los principios y líneas maestras de la programación 2016 de la institución. El director general, Luis Padrón, hizo balance y expuso sus planes para seguir, en 2016, acercando África a España. El consorcio elaborará un paquete de actividades a modo de conmemoración del 10 aniversario de la creación de Casa África. En la foto, abajo, de izquierda a derecha, Pedro Ortega, Manuel Gómez Acebo y Jacinto Ortega. Arriba, de izquierda a derecha, Pablo Martín-Carbajal, Laura García, Tomás Poveda, Luis Padrón y Arianne Hernández.



LP/DLP

El reglamento del REF incluye el control de las entidades que financian ayudas

L.O.

LAS PALMAS DE GRAN CANARIA

El Consejo de Ministros aprobó ayer un real decreto por el que se modifica el reglamento del Régimen Económico-Fiscal (REF). El nuevo REF canario, aprobado por real decreto-ley 15/2014, entró en vigor el pasado 1 de enero para 2015-2020, con el visto bueno de la Comisión Europea, e incluye incentivos fiscales orientados hacia la creación de empleo y la diversificación productiva de la estructura económica canaria.

La norma, adelantada ayer por LA OPINIÓN DE TENERIFE y que se puede consultar íntegra en [laopinion.es](#) aclara cómo materializar la Reserva de Inversiones Canaria (RIC) y detalla las reglas para el seguimiento de las ayudas concedidas, aspectos que mejorarán la seguridad jurídica del REF. Estas modificaciones legislativas introducidas en el REF hacían necesaria la modificación de algunos preceptos del reglamento vigente hasta el momento, en las materias referentes a los incentivos fiscales en la imposición indirecta, la Reserva para Inversiones en Canarias (RIC) y la Zona Especial Canaria (ZEC).

También se aclara el contenido de la solicitud que tendrán que presentar las entidades financieras emisoras de instrumentos financieros ligados a la RIC. Y se incorporan las reglas de control y seguimiento de las ayudas estatales incluidas en el REF, por mandato de la Unión Europea, entre ellas la necesidad del correspondiente desglose de las mismas.

Bruselas destina 997 millones a las Islas para obras y ayuda a las pymes

Dávila sostiene que el acceso a estos fondos permitirá acometer políticas públicas en favor del crecimiento económico y el empleo

La Opinión

SANTA CRUZ DE TENERIFE

Canarias dispondrá de 997,7 millones de euros en el periodo presupuestario 2014-2020 con cargo al Fondo Regional Europeo (Feder). La ayuda comunitaria se destinará principalmente a infraestructuras en ámbitos sociales, sanitarios y educativos y a la mejora de la competitividad de las pequeñas y medianas empresas.

El objetivo es ir hacia un modelo de desarrollo basado en "menos cemento y más conocimiento", según el jefe adjunto de la Unidad de España de la Comisión Europea, Jordi Torredadella, que participó junto al subdirector general de gestión del Feder del Ministerio de Ha-

cienda, Anatolio Alonso, y la consejera canaria de Hacienda, Rosa Dávila, en la presentación del Programa Operativo Feder Canarias 2014-2020, en el que además de los 997,7 millones que aporta la Unión Europea se suman recursos del Gobierno central y del Ejecutivo regional hasta totalizar 1.173,7 millones.

De esta cantidad, 846 millones serán gestionados por la Comunidad Autónoma a través de sus presupuestos y 327 millones por la Administración General del Estado.

El acceso a estos fondos "permitirá acometer políticas públicas que contribuyan al crecimiento económico y la generación de empleo, con objeto de que Canarias pueda salir fortalecida de la crisis y conseguir articular una economía in-

teligente, sostenible e integradora con altos niveles de empleo, productividad y cohesión social", aseguró Dávila.

Los fondos comunitarios irán encaminados a apoyar las pymes, respaldar acciones para favorecer el paso hacia una economía baja en carbono, fomentando el uso de las energías renovables y el aumento de la eficiencia energética; al desarrollo y mejora de los sistemas de transporte sostenibles, incluidas las infraestructuras marítimas y aeroportuarias; a la investigación, el desarrollo y la innovación, así como a la mejora y uso de las tecnologías de la información.

Asimismo, se llevarán a cabo actuaciones para promover la adaptación al cambio climático y la pre-

vención y gestión de riesgos, así como en obras en equipamientos de los servicios públicos esenciales.

Igualmente, el programa incluye un eje prioritario dotado con 484 millones de euros para compensar los costes adicionales que sufre Canarias asociados a su condición de región ultraperiférica.

Entre las partidas más destacadas cabe señalar las ayudas a las pymes, que ascienden a 38,2 millones; al equipamiento e infraestructuras públicas de I+D, 42 millones; a planes relacionadas con el uso de las tecnologías de la información en Educación y los servicios electrónicos del Gobierno de Canarias, 52,8 millones; y a promoción turística, 61,3 millones.

También se dedicarán 18,6 millones a mejoras de eficiencia energética y uso de energías renovables en edificaciones públicas; 82,8 millones para los puertos de Playa Blanca y Agaete; 56,8 millones a obras de edificios de nueva construcción y a la ampliación y reforma de centros sanitarios; y 34,7 millones para construir centros integrados de formación profesional.